

# LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14

Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los dias festivos.

PRECIOS: En Orihuela 4 peseta al mes  
Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de  
funeral y comunicados á precios convencionales

## ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

## VINO DE LA MURADA

Un la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Carmen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada. superior para mesa, á cuatro perras mi-cheta y diez reales cántaro.

En toda venta mayor de cuatro cántaros se rebaja el cinco por ciento.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

## LA REGION

### AVISO.

Suplicamos á nuestros queridos lectores se sirvan devolver el periódico á esta redacción si no tienen por conveniente suscribirse, pues de lo contrario les consideraremos como tales suscritores.

## ESPERANZAS DEFRAUDADAS

Al comenzar la lectura del número de «El Orden» publicado ayer, vislumbramos en su primer artículo un rayo

de esperanza. que por desgracia entrando en lectura vimos apagarse y desaparecer sumiéndonos en el más horrendo de los desengaños.

No nos habíamos equivocado al suponer en nuestro editorial del sábado que el ataque de *delirium* continuaria sumiéndonos al colega en triste y desesperada situación.

¿Qué hacer, ¡Dios santo! para cortar tan terrible mal?

Una semana entera de continuado tratamiento sedante y revulsivo no ha sido lo suficiente para obtener la curación. El emplazamiento de su partido hecho en representación de este y por los primantes del mismo, los que le indicaron por razonados y persuasivos medios la necesidad de que no continuara en sus delirios solo perjudiciales para el partido conservador á quien no convenian ciertas injustificadas defensas, tampoco y desgraciadamente han dado resultado alguno.

Cierto que en su primer artículo de ayer razona un cargo aunque recargando algo la tinta negra. Pero terminado aquel, todo razonamiento desaparece y al concepto expuesto frio y serenamente sucede la frase cruda y agresiva, el epíteto, el dicitario, la reticencia y la diatriba mordaz y desconsiderada, como si en su apagada razon hubiera brillado en instante fugaz un rayo de luz para volver inmediatamente á caer en en su delirante paroxismo.

Sentimos que la dolencia se prolongue porque cada semana que se continúa será de más difícil curabilidad.

No obstante, si en el breve tiempo transcurrido no ha desaparecido completamente la dolencia, hay que reconocer cierta marcada remisión en los sín-

tomas y es de creer que si hasta al presente resultan nuestras esperanzas defraudadas, obtengamos la curación total en el segundo septenario con el empleo racional de los remedios convenientes.

Entre tanto, continúe la opinión tomando como lo que son los delirios del colega por ser digno de commiseración el paciente y no desconfíe de que en la semana presente desaparezca por completo la grave y pertinaz dolencia del semanario conservador.

Por lo que á su partido toca, libre está de responsabilidades, pues es cierto cuanto decimos antes sobre las indicaciones hechas por los primantes del partido para que cambiara de rumbo su órgano en la prensa. Si así no lo ha hecho, culpa no es de los conservadores locales quienes al percibir los latidos de la opinión, de esa opinión con quien cree contar «El Orden», se apresuraron á manifestar su disgusto y á otorgar su consejo de variación de conducta eximiéndose con tal proceder de toda responsabilidad en el asunto.

Los conservadores que con tan buen sentido han procedido, son dignos de general elogio y la prensa por cuyo buen nombre han mirado, al hacerlo por la de su partido, no puede escatimarles su sincero aplauso.

## DESORDENES DE EL ORDEN

Hemos tenido el alto honor de que «La Monarquía», periódico conservador de Alicante, se ocupase de *La Region* y del vino de la Murada.

Le agradecemos la cortesía de la mención de nuestro periódico.



Y no le agradecemos el reclamo, por que no le necesitaba.

Dá la Murada excelentes productos.

Vinos muy secos.

Y papeles muy mojados.

\*\*\*

Porque el ayuntamiento se ocupó en su última sesión en aceptar los servicios gratuitos de una matrona para la Casa de Expósitos de esta ciudad, exclama «El Orden.»

«¡Buena ocupación!»

Los concejales conservadores no asistieron á la última sesión municipal.

¡Mejor ocupación!

\*\*\*

¡Pero qué desordenado viene «El Orden.»

Pues no dice que nuestro periódico viene repleto de frases técnicas como *caso patológico, taxonomía morbosa, ebriosidad sanguínea, lanceta operatoria y clínica de apestados!*.....

¿En cual número, en cual plana, en cual columna y en cual línea de nuestro periódico aparecen las frases *lanceta operatoria y clínica de apestados?*

No conocemos mayor desenfado.

Pero es lo que dirá el colega:

El mentir de las estrellas es un profundo mentir porque nadie habrá de ir á preguntárselo á ellas.

\*\*\*

No señor, nó, *La Región* no gusta de atacar personalmente, pero cuando tanto se habla del vino de la Murada y de su *salida*, como tiene afición á la agricultura, bien puede sin pecar decir si es blanco ó si es *moreno*, y aún satisfacer los derechos de consumo á su entrada.

¿Estamos?

Personalísimamente.

Por lo demás diga el colega cuando quiera que nuestras columnas parecen *la fuente de la soberbia*.

¡Nadie le há de creer!.....

\*\*\*

Noticia fausta.

La dá «El Orden.»

Héla aquí:

«Parece que un conocido é ilustrado redactor de *La Región* publicará en breve un precioso tomo de poesías *bucólicas*.

Bucólicas?

¡Quiá! Agotaron el género los conservadores.

*Gil Espeñetas.*

## EL CORSE

El corsé es una de esas prendas que han nacido con la civilización.

A medida que el progreso ha sido un hecho, la moda ha concluido de *estrujar* el cuerpo de la humanidad con la invención del corsé.

Toda prenda de vestir debe guardar una forma que se halle en armonía con las necesidades del cuerpo, y no perjudique en manera alguna el libre funcionar de los órganos.

¿Se halla en este caso el corsé, armadura fundamental del traje de mujer?

—Nó.

No, dice la higiene; pero la mitad de la especie humana quiere corsé, y la higiene pierde el pleito. ¡Ya se vé, es tan socorrido eso de aparentar gracias de que carece y disimular defectos harto positivos! Mas, ¿por qué ha de ser una gracia el estropear el cuerpo?

Las damas griegas no conocieron el corsé, y esto que eran el tipo de la belleza y de las bellas proporciones. Tampoco llevan corsé las hermosas circasianas, ni las turcas. ¡Felices ellas!

Las romanas al principio no llevaron mas que la *cástula*, especie de semicorsé, y mas adelante adoptaron un *cinto* ó cinturón que llevaban sobre las caderas.

Las damas romanas nunca llegaron, sin embargo, á agarrotarse, prensarse y partirse el cuerpo en dos mitades, como hacen hoy las europeas.

Catalina de Médicis introdujo el corsé en Francia, y esta máquina, con sus hierros, palos y ballenas, hizo estragos de consideración. No menores los causó en Alemania, y tanto que, visto el gran número de tísicas y jibósas que iban pululando en Viena, José II prohibió el uso en los colegios y escuelas de niñas.

De algunos años á esta parte hemos ganado un poco con los corsés *elásticos*; el daño se ha remediado en algo, pero es preciso ganar mucho más.

Elástico ó nó elástico, el corsé se opone al espontáneo desarrollo de la mujer, dando lugar á indisposiciones y

enfermedades varias. En Turquía no se usa todavía, y en Europa tampoco entre las mujeres de las clases proletarias que á menudo suprimen el corsé porque necesitan soltura de movimientos para trabajar.

Es, por lo tanto, un acto de inhumanidad el poner *corazas* á las niñas, porque en lugar de perfeccionarlas ó *formarles* el talle, *las priva del desarrollo* en el cuerpo y *engendra en ellas enfermedades del pecho*. Nada de corsé.

Hora es ya de que la Europa *civilizada* entre en razón, y no haga convertir la belleza de la mujer en la *diformación* de su cuerpo.

Hora es ya de que terminen los hechizos *fraudulentos*, los martirios *inquisitoriales* y los sacrificios de la mujer en aras de un momento de bien parecer, que puede acarrear muchos momentos malos, y acabar con la enfermedad de la mujer y su muerte.

C. de U.

## Los constipados

Con las recetas que se han ideado para curarlos podría formarse abultado volumen en folio, á pesar de lo cual seguimos constipados y sin saber qué hacer cuando la nariz se empeña en destilar y el paladar y el olfato hacen novillos.

Ahora parece que va de veras. Por lo menos se trata de un procedimiento que parece científico y racional.

Ocioso es decir, en estos tiempos de microbiología en que vivimos, que hay por medio un microbio que se llama *el straphylococcus albus*, y cuya presencia en las mucosidades nasales, hablando pulcramente, ha sido constantemente comprobada por el doctor francés Mr. Maurel en los constipados. Cultivar el microbio para hallarle su correspondiente antitoxina habria sido labor estéril, porque seria ridículo inmunizarse contra los molestos pero inofensivos resfriados. Así es que contando con la buena pasta del straphylococo se le está combatiendo con simples desinfectantes.

El tratamiento es este. En cuanto se presenta el constipado se mete en las narices, al acostarse, un poco de gasa iodoformada; cosa que no molesta mu-



cho. Al mismo tiempo conviene también tomar pastillas iodoformadas en dosis que no pase de tres centigramos por día. Según parece, los vapores iodoformados son cosa soberana para acabar con los straphylococos y por ende con el constipado. Hay sin embargo, formas de éste que resisten al iodoformo, porque son producidas por otro microbio, verde por más señas: entonces hay que emplear el naftol beta.

## SUETOS Y NOTICIAS

Esta mañana y en el Fielato de la Olma, le ha sido decomisado á una mujer de la Villa de Callosa de Segura, ocho kilos y medio de embutidos, que probaba á introducir debajo de las faldas,

Así, así nos gusta ver á les encargados de velar por la administración de Consumos.

En busca de un ingrato.

Una señorita de Granada, se ha fugado del hogar paterno, yéndose á Sevilla en busca de su novio, que ha trasladado á aquella Universidad las matriculas. pues se trata de un jóven estudiante.

Los padres de la enamorada doncella practican gestiones á fin de que logre ver realizadas sus ilusiones amorosas.

Bien lo merece la que tanto ama.

Un matrimonio que habita en el Arrabal, el marido que sin duda merendaría fuerte, le propinó una fuerte paliza á su mujer; la consorte trató huir, y al poder conseguirlo despues de grandes esfuerzos, al salir á la calle fué atacada de un accidente que padece.

Noticia agrícola.

Los últimos telegramas recibidos de los mercados de Londres y Liverpool, hacen variar el mal aspecto que habia tomado la exportación de la cebolla: dicen que ha subido mucho el precio de este producto, á causa, sin duda, de los grandes frios y las pocas existencias que hay en los mercados.

Por estas buenas noticias, algunos comerciantes de Gandía y Valencia se han apresurado á comprar grandes cantidades de cebolla, pagándose en Gan-

dia de 2 á 2'50 reales arroba y en Valencia de 2 á 3 reales, según clase.

Lo que convendría es que durasen estos precios.

El sábado en la noche en la calle de San Pascual unos jóvenes promovieron un escándalo, y no habiendo obedecido al Sereno que les amonestó para que se retiraran, fueron ayer mañana detenidos en la prevención.

Noticias taurinas.

—La empresa de la plaza de toros de Sevilla ha comprado cinco corridas de toros que serán lidiados el domingo de Resurreccion y los tres días de feria de Abril, á los ganaderos Pablo Romero, Anastasio Martin, Muruve y Cámara.

Los diestros contratados, son *Gerri-ta*, *Reverte*, *Bonarillo* y *Faico*.

Aunque la empresa hizo gestiones para contratar á *Bombita*, no llegaron a ponerse de acuerdo porque éste exigia todas las corridas.

*Bonarillo* y *Faico* alternarán cada uno en una sola corrida de feria con *Gue-rra* y *Reverte*.

—La plaza de toros de Huelva ha sido tomada en arrendamiento por dos conocidos aficionados sevillanos, que se proponen dar magníficas funciones durante el próximo verano.

Al afecto tienen ya ajustados á *Gue-rra* y *Reverte*, con los que alternarán en las corridas de feria *Bonarillo*, y *Fai-co* habiendo comprado reses á los Sres. Pablo Romero, Martin, Muruve y Cámara.

Mucho le apreciaremos al Revisor de carnes no permita la introduccion de reses de ninguna clase en el Rastro para sacrificarlas, fuera de aquellas que se han introducido por la mañana y que han sido inspeccionadas en vivo por el referido Revisor.

Hoy se verificará el entierro de la niña Maria de la Concepcion Garrigós, que á consecuencia de una traídora pulmonia le ha arrebatado la vida, dejando en el mayor desconsuelo á su afligida familia.

Dámos nuestro más sentido pésame á

sus atribulados Padres, y nos asociamos de todas veras á su justo dolor.

## TELEGRAMAS

En el congreso continua discusion acta de Bilbao.

Hoy probablemente quedará votada. Sagasta ha prometido en el Senado cumplirá el Gobierno su programa.

En Reinosa ocurrido hundimientos de casas con motivo de las nieves.

Para socorro de dicho pueblo se han concedido 10,000 pesetas.

Verificado el lance entre Gasset y Araus, ha sido á pistola: han resultado ilesos.

## MISCELANEAS

Pasando revista á los granaderos de su guardia, dijo Luis XV al embajador de Inglaterra, que le acompañaba:

—Ahí teneis la flor y nata de mi reino: todos estos hombres están acribillados de heridas.

—Si ellos son tan valientes, ¿qué concepto merecerán á V. M. los que les han herido?

—¡Todos murieron! gritó un soldado.

Varios militares en corro se contaban sus hazañas, sobrepujándose unos á otros en arrojo y heroísmo.

A uno de ellos, que permanecía callado, le preguntaron:

—¿Y V. no ha hecho algun acto de arrojo?

—Si, señores, un acto de valor temerario, incomprensible.

—¿Que fué? ¿que fué?

—Me casé de subteniente.

## TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 0'50 y 0'15 cada una.

También se vende tinta en polvo y hecha á 5 céntimos la medida.



# SECCION DE ANUNCIOS

## LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia a la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

### ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

# Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

## DISPONIBLE